

Inhaltsverzeichnis

Dreißig Jahre <i>Sodalitas Neolatina</i> in Heidelberg	7
von <i>Hermann Wiegand</i> (Mannheim/Heidelberg)	

Zu Mittelalter und Renaissance

»Denn Du hast alles nach Maß, Zahl und Gewicht geordnet« Jacobus von Lüttich und die Harmonie der Welt	17
von <i>Hans Christoph Broecker</i> (Heidelberg/Neckargemünd)	

Erinnern und Vergessen in Poggio Bracciolinis <i>Descriptio Urbis Romae</i> Übersetzung und Erläuterungen	43
von <i>M. Elisabeth Schwab</i> (Köln)	

Jesuitica

Dichterweihe in der Morgenröte Schreibsituation, Erlebnisfiktion und Werkexposition im ersten Buch (El. I,III–IV) der <i>Deliciae Aestatis</i> (1644) des schwäbischen Jesuiten Johannes Bisselius (Bislin, 1601–1682)	71
von <i>Wilhelm Kühlmann</i> (Heidelberg/Mannheim)	

Himmlische und irdische Zeit Vitalis Vigilantius – eine Wandersage in der Gestaltung von Johannes Bisselius SJ (<i>Deliciae Aestatis</i> I,VI)	119
von <i>Karl Wilhelm Beichert</i> (Heidelberg/Schefflenz)	

Rut und die Lehren für den Papagei Jesuitische Latinität zwischen Intermedialität, Didaktik und poetischem Wettstreit mit den Alten. Ein Essay zu Johannes Bisselius' <i>Deliciae Aestatis</i> III,XXX und XXXI . . .	147
von <i>Jost Eickmeyer</i> (Berlin/Hamburg)	

»Ridentem dicere verum quid vetat« Die Rebellion der Göttinnen gegen den Froschmäusekrieg Jacob Baldes <i>Batrachomyomachia</i> – ein Antikriegsepos	189
von <i>Peter Mathes</i> (Heidelberg)	
Regionalia. Zum deutschen Südwesten	
Diskursforderung und Diskursverweigerung Die Korrespondenz des Späthumanisten Nicodemus Frischlin aus württembergischer Haft (1590)	197
von <i>Robert Seidel</i> (Frankfurt a. M.)	
Ein unbekanntes lateinisches Gedicht auf die Heidelberger Seherin Jetta und den Wolfsbrunnen Sein handschriftlicher Kontext und die Tradition	225
von <i>Hermann Wiegand</i> (Mannheim/Heidelberg)	
»sum malus poeta, te censorem constituo« oder Warum schrieb Matthias Bernegger so wenige Gelegenheitsgedichte? Aus seiner Korrespondenz mit Samuel Gloner	241
von <i>Michael Hanstein</i> (Ditzingen)	
Facetten der Rezeption	
Zur Huttenrezeption und Huttendiskussion im 19. Jahrhundert Einblicke in den Briefwechsel (1856–1870) zwischen David Friedrich Strauß (1808–1874) und Eduard Böcking (1802–1870) Mit weiteren Materialien und einer Aufstellung der beiderseitigen Korrespondenz	253
von <i>Karl Wilhelm Beichert</i> (Heidelberg/Schefflenz) – <i>Wilhelm Kühlmann</i> (Heidelberg/Mannheim)	
Namensregister	349